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TREN Su gabinete responde cuatro meses después a la carta enviada por el Ayuntamiento para solicitarle una reunión

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. EFE / ARCHIVO

Virginia González
HUELVA | Apenas dos semanas
después de que Pedro Sán-
chez fuera investido presi-
dente del Gobierno de la XV
Legislatura, el Ayuntamiento
de Huelva, como ya había
avanzado la alcaldesa desde
su toma de posesión, enviaba
una carta en la que solicitaba
una reunión con el presidente
para abordar el tema de las
infraestructuras, principal-
mente el tren.

La carta estaba fechada el 1
de diciembre y ha sido con-
testada el 25 de marzo, casi
cuatro meses para decir, en
resumen, que Pedro Sánchez
no tiene hueco en su agenda
para recibir a Pilar Miranda.

“En cuanto al encuentro
que solicita, las previsiones
de agenda del presidente no
permiten anticipar una fecha
para llevarlo a cabo, pero este
gabinete toma nota de su in-
terés y nos pondremos en
contacto con usted en el mo-
mento en que esto sea posi-
ble”, son las palabras exactas
de carta enviada por el direc-
tor del gabinete de la Presi-
dencia del Gobierno. 

Así lo dio a conocer ayer el

portavoz del equipo de Go-
bierno, Felipe Arias, en una
rueda de prensa en la que in-
dicó que, no obstante, el
Ayuntamiento responderá a
la misiva y volverá a insistir
en esa petición de reunión, al
tiempo que pide al presidente
que saque aunque sea “solo
un huequito”, o bien “cuando
venga a Doñana”, para aten-
der a la alcaldesa de Huelva.

Para Arias se trata de una
caso de “deslealtad institu-
cional” y de un “desprecio a
la ciudadanía onubense”, un
hecho que se une a las últi-
mas declaraciones del minis-
tro de Transportes y Movili-
dad Sostenible, Óscar Puen-
te, sobre el que se plantea si
debería ser considerado per-
sona non grata en Huelva,
además de entender que tie-
ne más un perfil de “perro de
presa” que de ministro.

En el contenido de la carta
enviada al Ayuntamiento, cu-
riosamente, se destaca que en
materia de infraestructuras
ferroviarias, desde el Gobier-
no de España “se está impul-
sando la línea de alta veloci-
dad a Huelva”, una afirma-
ción que contrasta con las úl-

timas declaraciones de Puen-
te, donde “deja claro que el
AVE no va a llegar a Huelva
por un tema económico, que
no hay dinero para Huelva pe-
ro sí para el País Vasco o para
Cataluña”.

Además, Arias lamenta que
“pongan a los onubenses en

la tesitura de elegir e incluso
pelear  con Sevilla por las
obras, es ridículo, absurdo y
deja en evidencia al minis-
tro”.

Por su parte, en el pleno de
mañana, el equipo de Gobier-
no va a llevar una moción en
relación al tren, en concreto

para exigir a Adif y al ministro
explicaciones y la depuración
de responsabilidades por el
episodio del pasado 4 de
abril, cuando un tren Alvia
con dirección a Huelva sufrió
un retraso de media hora tras
desviarse por error hacia Má-
laga. Así, Arias puso de mani-
fiesto la “extrema gravedad
del episodio sufrido el pasado
4 de abril, cuando un tren to-
mó una dirección equivocada
al llegar a Córdoba, circulan-
do durante varios kilómetros
por una vía que no era la su-
ya, corriendo el riesgo de cru-
zarse con otro tren y provocar
un trágico accidente”. 

“Un error injustificable, te-
rrible, que pudo costar vidas
humanas y por el que casi 20
días después, aún ni Adif ni el
ministro de transportes han
dado explicaciones ni pedido
perdón”, dijo el primer te-
niente alcalde, apuntando
que “no podemos dejar pasar
un grave error que puso en
juego la vida de las personas
que en ese momento viajaban
en el tren porque tenemos
que conocer las causas y po-
ner los medios para evitar que
vuelva a repetirse”.

TEXTUAL___“Las previsiones de
agenda no permiten anticipar
una fecha para llevarlo a cabo”

MINISTRO___ Arias se plantea si
a Puente debería considerársele
persona ‘non grata’ en Huelva 

PLENO___El equipo de Gobierno
pedirá explicaciones sobre el
Alvia que se desvió a Málaga

Huelva
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SANIDAD

El PSOE pide a la Junta
que explique el retraso
del Materno Infantil

REDACCIÓN | El portavoz de la Ejecutiva Provincial del PSOE de Huelva y parlamentario
andaluz, Enrique Gaviño, ha señalado que el Hospital Materno Infantil fue “la prime-
ra promesa que hizo el Partido Popular en las elecciones autonómicas de 2022”, pero
es “una promesa lógicamente incumplida” porque “a día de hoy los onubenses siguen
esperando que cumpla aquella persona que está demostrando reiteradamente que no
tiene criterio”.

Sánchez no tiene hueco en su
agenda para recibir a la alcaldesa

Toscano:
“Huelva
necesita la
lanzadera con
Sevilla y el AVE”

REDACCIÓN | El presidente de la
Diputación de Huelva, David
Toscano, aseguró ayer que la
provincia necesita tanto la
lanzadera ferroviaria que una
la capital onubense con Sevi-
lla en menos de una hora co-
mo la línea de alta velocidad
Sevilla-Huelva-Faro.

En su opinión, según indi-
có en rueda de prensa, no son
excluyentes: “Nosotros lleva-
mos mucho tiempo trabajan-
do en la Comisión de Infraes-
tructuras sobre las necesida-
des en materia ferroviaria y
nadie puede dudar de que el
AVE Sevilla-Huelva-Faro lo es
porque no sólo va a unir dos
provincias sino dos países”.

Pero, “además de eso tam-
bién es necesaria una obra de
emergencia que no es otra
que unir Huelva con Sevilla
en menos de una hora -que es
por la que apuesta el Gobier-
no central frente a la alta velo-
cidad-. Es tercermundista que
estemos con trenes del siglo
XIX en pleno siglo XXI, solo
necesitamos infraestructu-
ras”.

“No es cuestión de elegir,
ambas son necesarias y son
completamente diferentes:
Uno sería esa unión rápida
con Sevilla, esa lanzadera
que serviría no sólo para per-
sonas sino también para mer-
cancías y otra esa alta veloci-
dad que nos una con el país
vecino”, dijo.

COMUNICACIONES
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URBANISMO  Según tiene previsto la Junta INVESTIGACIÓN La obra aborda el carlismo de los 30 y 40 en la provincia SUCESOS

El autor onubense Juan Ignacio González, junto a la alcaldesa y el concejal de Cultura en la presentación. VH

REDACCIÓN | La alcaldesa de
Huelva, Pilar Miranda, acom-
pañada del concejal de Cultura
y Patrimonio Arqueológico,
Nacho Molina, presentó ayer
en el Salón de Plenos del
Ayuntamiento el libro Huelva
Carlista. Historia de una Con-
trarrevolución Incompleta
(1931-1945)del autor onubense
Juan Ignacio González Orta,
que se ha alzado con el XXIII
edición Premio de Investiga-
ción Diego Díaz Hierro.

Según indica el Ayunta-
miento en una nota de prensa,
Miranda señaló que González
Orta es “un profundo conoce-
dor de la historia onubense en-
tre la República y la Dictadu-
ra”, que ahora con este libro
“brinda la oportunidad de des-
cubrir un aspecto poco conoci-
do del pasado como es la evo-
lución del carlismo en la pro-
vincia entre las décadas de los
años treinta y cuarenta del si-
glo XX”.

Por su parte, el concejal de
Cultura y Patrimonio Arqueo-
lógico leyó el acta del jurado
que, de los cinco trabajos pre-
sentados a esta convocatoria,
eligió por unanimidad la obra
de Juan Ignacio González Orta
por “su aportación al conoci-
miento de la historia onubense
poco conocida; el uso de un
método de investigación am-
plio y coherente; la novedad de
fuentes documentales con el
Fondo Manuel Fal Conde; la
narrativa fluida y madurez ex-
presiva; la estructura clara y
definida; y las conclusiones
claras, concretas y justifica-
das.

Por su parte, el autor agrade-
ció al jurado que haya conside-
rado su obra, porque “detrás
de este libro, igual que detrás
de cada trabajo de investiga-
ción histórica que sale de las
universidades o incluso de los
investigadores que de forma
autónoma accedemos a los ar-

chivos, hay años de trabajo y
muchas horas invertidas con
el único objetivo de desentra-
ñar el pasado de de la provin-
cia de Huelva”.

En cuanto al libro, Juan Ig-
nacio González explicó que su
objeto es el carlismo, un movi-
miento político, ideológico y
social que nació a principios
del siglo XIX “no solo vincula-
do a un problema dinástico,
sino con una lógica mucho
mayor, ya que supuso la reac-
ción de determinados secto-
res sociales a los procesos de
modernización que acompa-
ñó a los estados liberales y a
sus transformaciones”.

En concreto, el autor inves-
tiga cómo evolucionó en Huel-
va la Comunión Tradicionalis-
ta, de que sectores sociales se
nutrió a lo largo del tiempo y
qué papel desempeño desde
el 18 de julio al 29 de julio de
1956, cuando la ciudad es ocu-
pada militarmente. 

Presentación del libro ganador
del Premio Diego Díaz Hierro

Detenido
al tratar de
embarcar con
LSD y hachís
en un ferri

REDACCIÓN | La Guardia Civil
ha detenido a un hombre
como presunto autor de un
delito contra la salud públi-
ca tras ser sorprendido en
posesión de diferentes can-
tidades de LSD y hachís
cuando trataba de embar-
car, en el puerto de Huelva,
en un ferri con destino a las
Islas Canarias.

Los hechos se produje-
ron cuando agentes de la
Unidad de Análisis e Inves-
tigación Fiscal y Fronteras
(UDAIFF) de la Compañía
Fiscal del Puerto de Huelva,
que realizan funciones en
el ferri Marie Curie, según
informó ayer la Guardia Ci-
vil en un comunicado.

Los agentes procedieron
a efectuar las comprobacio-
nes necesarias de un vehí-
culo, al detectarse la posi-
ble presencia de sustancias
estupefacientes en su inte-
rior, previo reconocimiento
por el guía canino, auxilia-
do por el perro detector de
drogas perteneciente al
Servicio Cinológico de la
Guardia Civil. Tras una ex-
haustiva inspección de los
enseres personales que
portaba el conductor se ha-
lló, oculto en un bote, 81
pastillas de LSD, 20 gramos
de LSD en polvo y 4.75 gra-
mos de hachís, por lo que
fue detenido.

El detenido y las diligen-
cias instruidas han sido
puestos a disposición de la
Autoridad Judicial compe-
tente.

REDACCIÓN | El delegado de la
Junta en Huelva, José Manuel
Correa, ha asegurado que es-
ta semana se realizarán las
pruebas de las nuevas lumi-
narias del puente sobre el río
Odiel, y que se están finali-
zando los palafitos de los ex-
tremos, por lo que ha señala-
do que “en breve” se pondrá
en funcionamiento el nuevo
sistema de iluminación del
viaducto.

A pregunta de los periodis-
tas durante la presentación
de la XXVIII edición de la Fe-
ria de la Gamba, la Chirla y el
Boquerón de Punta Umbría,
explicó que esta semana se fi-
nalizarán las obras en los pa-
lafitos del puente, toda vez
que, también esta semana, se
“realizarán las pruebas de
alumbrado, aunque se debió
hacer la pasada semana”, y
que se está tramitando la do-
cumentación pertinente con
Industria.

“En muy breve fecha, en
cuanto se termine todas estas
cuestiones, hagamos las per-

tinentes y oportunas pruebas
de iluminación, del encendi-
do y se compruebe que todo
va perfectamente, lo pondre-
mos en funcionamiento in-
mediatamente”, subrayó.

Estas obras, con una inver-
sión de 4,6 millones de euros,
consisten en la mejora de efi-
ciencia energética y me-
dioambiental de iluminación
y monitorización. Se trata de
la mayor intervención en esta
infraestructura desde su
construcción en 1993, ya que
contaba con una luminaria
obsoleta cuyo cableado esta-
ba colocado en la barrera lo
que provocaba continuos
cortes y estrangulamiento en
otros puntos que impedía su
funcionamiento.

Esta actuación se suma al
proyecto de mejora del acce-
so a Huelva y firme del puen-
te del Odiel para agilizar la
entrada y salida de vehículos
desde Huelva a la carretera
A-497, que se ejecutó entre
octubre de 2018 y abril de
2019.

Las pruebas de
luz del puente
del Odiel, esta
misma semana
PROYECTO___ Las obras se enmarcan
en la mejora energética y
medioambiental de su sistema de
iluminación y monitorización
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Presentación de las Cruces de Mayo de Alosno. DIPUTACIÓN DE HUELVA

FIESTAS Los dos primeros sábados de mayo

REDACCIÓN | Los dos primeros
sábados del mes de mayo,
Alosno (Huelva) celebra las
Cruces de Mayo, una fiesta
inscrita en el Catálogo Gene-
ral del Patrimonio Histórico
Andaluz y que mantiene su
esencia desde hace siglos. La
diputada de Cultura, Gracia
Baquero; el alcalde de Alos-
no, Francisco José Suero; el
concejal de Cultura, Manuel
Miguel Medel; y Pedro Juan
Macías, técnico de Cultura,
han dado a conocer los deta-
lles de esta fiesta, conformada
por las típicas colás, donde
están expuestas las cruces
hasta formar un total de doce.

Según ha indicado la insti-
tución provincial en una nota
de prensa, la fiesta se inicia a

partir de las doce de la noche,
cuando se abren los salones,
denominados colás, donde se
ubican las diferentes cruces
adornadas. En ellas se baila y
se canta al pie de la cruz. La
mujer espera sentada la llega-
da de las reuniones de hom-
bres, quienes las invitan a bai-
lar la seguidilla alosnera (una
variante de la sevillana pero
con solo tres secuencias).

Después del baile, el hom-
bre realiza un donativo a la
Cruz, para ayudar al manteni-
miento del patrimonio y los
enseres que tiene cada colá y
que se conoce popularmente
como la perrilla para la luz, ya
que antiguamente servía para
pagar el combustible con el
que se ilumina la colá.

Alosno se engalana
para vivir sus
tradicionales Cruces
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GASTRONOMÍA Además se eliminarám los tickets y se mantendrán los precios del año pasado

REDACCIÓN | El alcalde de Punta
Umbría, José Carlos Hernán-
dez Cansino, acompañado del
delegado de la Junta de Anda-
lucía en Huelva y el presiden-
te de la Diputación, José Ma-
nuel Correa y David Toscano,
respectivamente, han dado a
conocer la programación de la
28 edición de la Feria Nacio-
nal de la Gamba, la Chirla y el
Boquerón, que se celebra este
fin de semana en Punta Um-
bría. El presidente de la Cofra-
día Santo Cristo del Mar, Ma-
nuel Fernández Belmonte,
también ha asistido.

El primer edil puntaumbrie-
ño destacó los cambios que se
han introducido este año “con
el objetivo de seguir incidien-
do en el valor de nuestros pro-
ductos pesqueros y, al mismo
tiempo, apoyando al sector
turístico con la puesta en mar-
cha de una iniciativa de este
calibre, fuera de la temporada
de verano”.

Respecto a los cambios de
esta edición, el alcalde resaltó
la ubicación de la feria, que
pasa de la plaza 26 de Abril a
la plaza Pérez Pastor ,“dupli-
cando la superficie, lo que nos

Presentación de la Feria de la Gamba, la Chirla y el Boquerón de Punta Umbría. VH

La Feria de la Gamba, la Chirla y el
Boquerón de Punta se abre al tardeo
PROGRAMA MUSICAL___Rasel, La Movida, las sevillanas de SalMarina y Los
Marismeños animarán la muestra del 26 al 28 de abril en la plaza Pérez Pastor

hemos tocado el precio de los
productos que se van a degus-
tar. Mantenemos los importes
del año pasado: 7 euros para
el marisco y 6 euros para los
platos elaborados a base de
pescados y mariscos”.

Otra de las novedades es
que se abre la feria al tardeo.
“Hemos incorporado stands
para que los asistentes a la fe-
ria no se vayan después de co-
mer”, explicó el regidor muni-
cipal. Esta medida viene

acompañada de conciertos y
una orquesta durante los días
que dure la Feria.

Entre estas actuaciones
destacan  el rapero Rasel, las
sevillanas de SalMarina y Los
Marismeños, la  Orquesta
Eclipse, así como Son de
Huelva, Gloria Bendita, Ja-
rampa y La Movida, junto a
los DJ Bau y Monchi. La mues-
tra cerrará el viernes a las dos
de la madrugada y el sábado a
las tres.

permite más stands (18 en to-
tal, cuatro más que el año pa-
sado) y se traduce en más co-
modidad para los asistentes al
tener más espacio”.

También se eliminan los tic-
kets y se pasa a la venta direc-
ta en cada uno de los stands.
“Se acabaron las colas inter-
minables y el tiempo de espe-
ra para conseguir los tickets.
Ganamos en rapidez y agili-
dad”, señaló Hernández Can-
sino, a lo que añadió que “no

S
í, lo de menos es que,
sin conocer siquiera es-
ta tierra -bueno, y no di-
gamos cual sería la opi-
nión del residente de

turno en el Palacio de la Mon-
cloa en sus vacaciones en el Pa-
lacio de Las Marismillas, va-
mos, lo más confortable del mí-
tico Doñana- es que resulta de-
masiado atrevido hablar de
Huelva, menospreciándola se-
gún el tono y la circunstancia, y,
como decimos por aquí, mirán-
dola de reojo, que es, según el
Diccionario de la Real Acade-
mia de la Lengua Española,
“mirar o ver de forma disminui-
da”, bueno, pero ¿a cuento de

qué? Sí, me deja un tanto atóni-
to que el ministro que debe sa-
ber de todo en esto de las carre-
teras y los ferrocarriles y otras
cosas más,  aborde desde un si-
llón el más que escabroso asun-
to del AVE , algo que para el mi-
nistro en cuestión es cuestión
de minutos más, minutos me-
nos, y que, por tanto, regalar-
nos, así como suena, un fla-
mante AVE, que ni siquiera uno
desvencijado que ya hizo su tra-
bajo en Cataluña, el País Vasco
o incluso entre Sevilla y Madrid
por aquello de que llevan gas-
tando vías desde la Expo-92, es
un gasto. ¿Solo se habla de gas-
to cuando se trata de dar a Huel-

va lo que ya tienen otras provin-
cias? ¡¡¡Basta ya!!! Resulta alta-
mente discriminatorio y/u ofen-
sivo. 

Sí, ha llegado el momento de
que Huelva vuelva a echarse a la
calle y tome en consideración
que lo que nos acaba de endosar
el señor de La Moncloa es algo
más que mirarnos de reojo y lle-
gar a la conclusión de que, total,
si conectar con el resto de Espa-
ña a través de Sevilla -bueno, ya
escribiré algo de lo cabreante
que resulta hablar de esta casi
tercermundista comunicación
con la comunidad vecina- no
tiene demasiado sentido ni lógi-
ca. (Yo creo que en ese momento
no llega siquiera a pensar que es
ministro y que una provincia co-
mo Huelva, tan lejana pero na-
da de rosa, que diría el poeta,
para qué necesita todo un señor
AVE que por lógica tendría que
haber salido algo así como des-
de la Puerta del Sol y el famoso
kilómetro cero y, después de
atravesar varias provincias, ren-
dir pleitesía a Sevilla y a Málaga,

y, bueno, que para eso todavía
quedan algunas provincias más
esperando que lo último en fe-
rrocarriles les llegue casi a la
puerta de su casa.

La verdad  es que, no olvide-
mos, que por culpa de por qué o
por quien sea, tenemos que pa-
sar por narices por Sevilla y
echarle la culpa a Doñana por
aquello de que es Patrimonio de
la Humanidad y hay que mimar
más al lince que a quienes con
solo su esfuerzo personal están
haciendo grande a esta provin-
cia, mientras los demás andan
obsesionados por recortar y
hasta eliminar todo aquello que
significa progreso. Sí, y fíjense
qué manera de engañar recono-
ciendo en el papel que se está
trabajando para mejorar la lí-
nea en la provincias de Sevilla y
sacarse de la manga un tren lan-
zadera que, total, vale menos
que un AVE y sí mejorar las cer-
canías, con las pelas que pare-
cen valer más que para otras ca-
pitales de provincia, lo de me-
nos de una hora cuando ahora

son alrededor de 90 minutos.
¡Vaya galimatías, señor ministro
de finanzas, que a este paso va a
saber más de los dineros que la
actual ministra sevillana de  las
finanzas! 

Sí, cosas, pero mirando para
otro lado o de reojo como dice el
DRAE y no querer ver la canti-
dad de tributos e hipotecas con
que viene enfrentándose  Huel-
va desde hace medio siglo: las
balsas, el vertedero de Nerva, el
Chare de Lepe, el inconcluso
puente de El Terrón-El Rompi-
do, el desaparecido ferrocarril
Huelva-Ayamonte y la práctica
totalidad de la red de la Cuenca
Minera, el puente a medias del
Odiel por no molestar a los pája-
ros, la Universidad incompleta,
el tristemente famoso Hospital
Materno-Infantil, la Huelva-Za-
fra todavía colocando traviesas,
el edificio de la Subdelegación
del Gobierno,  y, vamos, que
ahora ni siquiera quieren saber
nada de unir dos comunidades
empezando por Sevilla, o al re-
vés, y pasando por Huelva hasta

Faro, y sin medir las consecuen-
cias que esto puede tener para el
esplendoroso futuro del Puerto
de Huelva, que todo está por ver.

Un lujo le parece todo esto,
pues entonces prepárese para
dos entregas más de todo aque-
llo, mal hecho o que está por ter-
minar, como la presa de Alco-
lea, o lo mucho que queda por
hacer, que ni el ministro acepta-
ría. Sí, cálmese el señor ministro
y vaya con su jefe a Doñana y
compruebe que ahora mismo y
desde hace años casi todo va en
beneficio de los demás -sí, sí,
compruébenlo- porque ya en su
día se descartó algún gran pro-
yecto turístico y, ahora mismo,
ojo con el INTA  y la defensa del
litoral, lógico hasta cierto pun-
to, pero no a cambio de recortar
más y más a Huelva. ¿Sabía el
ministro que hace 50 años qui-
sieron construir una central nu-
clear donde ahora mismo se en-
cuentra el susodicho INTA? ¡A la
calle, ya,  como aquel 3 de mar-
zo de 1988! ¡Qué lejos está La
Moncloa de Huelva! Eso…

J. S. Canales

¿Solo en Moncloa
nos miran de reojo?

AL COMPÁS DE HUELVA
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Actualidad ANDALUCÍA SANIDAD

La Junta subraya el
“grave problema”
de falta de médicos 

REDACCIÓN | La consejera de Salud y Consumo de la Junta de Anda-
lucía, Catalina García, subrayaron ayer el “grave problema” que
supone el “déficit” de médicos, por lo que ha urgido al Gobierno a
convocar plazas de médico interno residente (MIR) de forma ex-
traordinaria y a flexibilizar o cambiar los criterios de las unidades
de formación.

AGUA Los vecinos de Los Pedroches y el Alto Guadiato han estado sin poder consumirla desde el 17 de abril de 2023 tras ser declarada no apta

El Norte de Córdoba
puede abrir sus grifos
después de un año
LUZ VERDE___ El presidente de la Junta anunció ayer que
la Consejería de Salud había certificado la potabilidad del
agua almacenada en el pantano de Sierra Boyera

CÓRDOBA. EFE | Los alrededor de
80.000 habitantes del Norte de
la provincia de Córdoba tienen
desde ayer agua potable apta
para el consumo después de
más de un año teniendo que
abastecerse con cisternas.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
anunció en su cuenta en X que
“ya es oficial” y añadió que la
Consejería de Salud “acaba de
certificar la potabilidad del
agua almacenada en el panta-
no de Sierra Boyera”.

Moreno pidió que “cuide-
mos del agua” y calificó de
“gran noticia” que los 80.000
vecinos de Los Pedroches y el
Guadiato puedan consumir de
nuevo el agua del grifo des-
pués de un año.

Precisamente, el delegado
del Gobierno en Córdoba,
Adolfo Molina, manifestó en
rueda de prensa que “se pone
fin a un año de restricciones” y
mostró su agradecimiento ha-
cia “todos los vecinos del nor-
te de Córdoba por su paciencia
y responsabilidad durante es-
te largo año”. También el tra-

■ ■ La situación de sequía
prolongada motivó que el
pantano de Sierra Boyera, que
abastece a más de una veintena
de municipios, se quedara seco
y se habilitara una conexión de
abastecimiento desde La
Colada, agua que llegaba en
bruto hasta el sistema de
depuración pero que estaba
contaminada por COT.

La sequía acabó
vaciando el pantano

bajo de la Diputación de Cór-
doba que ha llevado a cabo un
“importante esfuerzo econó-
mico y humano para bombear
el agua de La Colada hasta la
ETAP de Sierra Boyera, el tras-
lado de camiones cisterna a 43
núcleos poblaciones para ga-
rantizar el agua potable y el
trabajo para conseguir depu-
rar el agua de La Colada”.

Molina explicó que tras las
lluvias del mes de marzo, el

pasado 1 de abril la Junta de
Andalucía y la Diputación de
Córdoba establecieron un pro-
tocolo de actuación que pu-
diera devolver la declaración
de apta el agua en el norte de
Córdoba y que pasaba por el
“análisis al menos dos veces al
día de Carbónico Orgánico To-
tal y Trihalometanos a la sali-
da de la ETAP, una vez que se
hubiese eliminado el agua
procedente del Embalse de La
Colada de dicha ETAP”.

Además, a fin de determi-
nar las características del agua
bruta del Embalse de Sierra
Boyera, antes de la entrada de
la ETAP se procedió a un análi-
sis completo de la misma, a ex-
cepción de los parámetros re-
lacionados con la desinfec-
ción y los subproductos deri-
vados. También se realizó un
“análisis completo del agua
tratada a la salida de ETAP,
una vez se asegurara que la
misma procedía de forma
completa de dicha captación y
de que se ajustaran los trata-
mientos en el interior de la
ETAP”.

Imagen del pasado 14 de marzo del embalse de Sierra Boyera, en Córdoba. EFE/SALAS/ARCHIVO

El apunte
Los embalses del Guadalquivir
ganan 26 hm3 en una semana
SEVILLA. EUROPA PRESS | Los em-
balses de la cuenca del Gua-
dalquivir han ganado 26 hec-
tómetros cúbicos en una se-
mana, concentrados en los
pantanos de las provincias de
Córdoba, Jaén y Granada -te-
rritorios en los que se produje-
ron importantes tormentas es-
te pasado fin de semana-, y se
encuentran al 47,1%, con
3.789,3 hm3 de los 8.034 hm3

de capacidad total.
Así, según los datos de la

Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG) reco-
gidos en la web del Ministerio
para la Transición Ecológica y
el Reto Demográfico consulta-
da por Europa Press, la mayor
parte del agua de la última se-

mana se ha concentrado en
los embalses de la provincia
de Córdoba, con doce hectó-
metros cúbicos más, hasta si-
tuarse al 41,8 % y alcanzar los
1.389 hm3 de los 3.320 de capa-
cidad total.

Respecto a los embalses de
la provincia de Jaén, se han re-
cogido ocho hm3 y se encuen-
tran al 51,8% hasta alcanzar
los 1.222 hm3 de los 2.361 de
capacidad total. Por su parte,
los pantanos de la provincia
de Granada han ganado seis
hectómetros cúbicos en estos
días y se encuentran al 34 %,
hasta llegar a los 341 hm3 de
los 1.005 hm3 de capacidad to-
tal. En la provincia de Sevilla,
los embalses han perdido 0,8

hm3 bajando a 587,2 hm3 de los
918,8 hm3 de capacidad total y
situarse al 64 %. Por último,
en la provincia de Huelva los
embalses han ganado 1,1 hm3

y se encuentran al 50,2 %,
hasta los 152 hm3 de los 304
hm3 de capacidad total.

En cuanto al año hidrológi-
co, las reservas han aumenta-
do cerca de 2.323 hm3, pasan-
do de 1.466 hm3 a los 3.789
hm3 actuales. Esto, a su vez,
significa 1.792 hm3 más en
comparación a esta misma
época del año anterior.

Además, en lo que va de
año, desde el 1 de enero de
2024, se han sumado 2.240
hm3 de agua en estos embal-
ses.

TRIBUNALES Reclama a la Junta, entonces gobernada por el PSOE, responsabilidad al aprobar la gestión de los cursos de formación

Fernández Sevilla niega irregularidades en UGT-A
SEVILLA. EFE | El exsecretario re-
gional de UGT-A Francisco
Fernández Sevilla ha negado
irregularidades en las factu-
ras del sindicato por las sub-
venciones de la Junta de An-
dalucía para los cursos de for-
mación y ha reclamado a la
administración andaluza, en-
tonces gobernada por el
PSOE, responsabilidad sobre
“sus propios actos” al apro-
bar la gestión de estos progra-
mas. Fernández Sevilla decla-

ró ayer en el juicio que se cele-
bra en la Sección Tercera de la
Audiencia de Sevilla, en el
que también están acusados
otros antiguos responsables
de la organización por un pre-
sunto delito continuado de
fraude de subvenciones, en
concurso con un delito conti-
nuado de falsedad en docu-
mento mercantil derivado de
la práctica de las supuestas
facturas falsas, mediante la
cual se habrían defraudado

40.750.047,74 euros de sub-
venciones públicas.

En su comparecencia, Fer-
nández Sevilla declaró solo a
preguntas de su abogada y
del tribunal, que juzga tam-
bién al que fuera secretario
general de Administración de
UGT-A Federico Fresneda, la
exsecretaria de Gestión Eco-
nómica María Chapín y la ex-
responsable del departamen-
to de Compras de UGT-A Dolo-
res Sánchez, así como el con-

sejero delegado de la entidad
Soralpe I Mas P Asociados
S.L., Enrique Goicoechea.

Fernández Sevilla ha re-
chazado que conociera la
existencia de un denominado
“bote”, que según la Fiscalía
consistía en elaborar “factu-
ras simuladas” que pasaban
a formar parte de una cuenta
acreedora de UGT con terce-
ros y siempre previo pago de
esas facturas.

El exsecretario ha asegura-

do que desconocía esa pala-
bra más allá de lo leído en los
medios de comunicación, a
quienes ha acusado de difun-
dir información “sesgada” y
construir una trama contra el
sindicato. Explicó que se usa-
ban “cuentas de base” para
asegurar económicamente el
funcionamiento en el “día a
día” de las empresas que pro-
veían al sindicato.

Preguntado sobre la figura
del rápel, uno de los mecanis-

mos, que según la Fiscalía, se
empleaba en el entramado
del fraude, explicó que eran
descuentos aplicados a las
empresas que realizaban
“cierto volumen de compra” y
se desvinculó de su firma, al
no ser, aseguró, su competen-
cia y negó haberse reunido
con proveedores para nego-
ciar estos términos.

En todo momento, Fernán-
dez Sevilla negó su implica-
ción en gestiones económi-
cas, y derivó la responsabili-
dad al área administrativa,
que en ese momento estaba
bajo la dirección de Federico
Fresneda.
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ELECCIONES VASCAS EH Bildu pide políticas más soberanistas y más de izquierdas

BILBAO. EFE | El día después de
las elecciones autonómicas
vascas todos los partidos asu-
men que se formará un gobier-
no de coalición entre PNV y
PSE-EE, pero EH Bildu ha pe-
dido que se respete “lo que ha
votado la gente, que es más so-
beranía y más política de iz-
quierda”.

En las elecciones del do-
mingo el PNV consiguió la vic-
toria aunque quedó empatado
a 27 escaños (4 menos) con EH
Bildu (6 más), seguido por el
PSE-EE con 12 parlamentarios
(2 más), el PP con 7 (1 más) y
con 1, Sumar y Vox.

Ayer reunieron sus ejecuti-
vas el PNV, EH Bildu y el PSE-
EE, aunque solo compareció
públicamente la coalición
abertzale, y hoy lo hará el co-
mité de dirección del PP del
País Vasco.

Tanto nacionalistas como
socialistas mostraron su dis-
posición a reeditar un gobier-
no de coalición, en el que am-
bos asumen que el PSE-EE ten-
drá más peso, ya que la rela-
ción en número de parlamen-
tarios ha pasado de 31-10 a 27-
12. El resto de los partidos tam-
bién dan por hecho ese acuer-
do, que se ha dado en las últi-
mas tres legislaturas y que se
extiende también a diputacio-
nes y ayuntamientos vascos.

El PNV, a través de Itxaso
Atutxa, consideró que “lo nor-
mal” sería reeditar la actual
coalición con su “socio prefe-
rente” y admitió que entende-

El presidente del PNV Andoni Ortuzar, (i) junto al candidato y ganador Imanol Pradales. EFE/LUIS TEJIDO

Todos los partidos vascos dan
por hecho un gobierno PNV-PSE
RENEGOCIACIÓN___ Ambas formaciones asumen que el PSE-EE tendrá más
peso, ya que la relación en número de escaños ha pasado de 31-10 a 27-12

ARMAMENTO El año pasado registró la mayor subida a nivel mundial desde 2009

El gasto militar español aumentó
casi un 10 % en el último año
COPENHAGUE. EFE | El gasto mili-
tar español aumentó un 9,8 %
el año pasado con respecto a
2022 hasta 23.700 millones de
dólares (22.223 millones de
euros), según un informe pu-
blicado ayer por el Instituto
Internacional de Estocolmo
para la Investigación de la
Paz (SIPRI).

Esa cifra, que supone el 1 %
del gasto mundial y el 1,5 %

del producto interior bruto
(PIB) español, permite a Es-
paña mantenerse en el puesto
número 17 a nivel global, por
detrás de Canadá y por delan-
te de Brasil.

El informe del SIPRI mues-
tra que la guerra en Ucrania y
el aumento de las tensiones
geopolíticas provocaron el
año pasado la mayor subida
en el gasto militar global des-

de 2009.
La inversión en armas al-

canzó la cifra récord de 2,44
billones de dólares (2,29 billo-
nes de euros), un 6,8 % más
en términos reales que en
2022 y un 2,3 % del PIB global,
y tanto los diez primeros paí-
ses en la lista como en las cin-
co grandes regiones que defi-
ne el SIPRI se registraron su-
bidas.

Estados Unidos mantiene
su dominio incontestable con
una inversión de 916.000 mi-
llones de dólares (860.000
millones de euros), un 2,3 %
más y el 37 % del gasto global
(tres veces más que China, se-
gundo país en la lista), así co-
mo un 68 % del de los 31 paí-
ses miembros de la OTAN.

El estudio destaca la mayor
inversión en defensa de los
países europeos de la OTAN,
que ahora representa el 28 %
de la de toda la Alianza, el
mayor nivel en una década,
con once de ellos por encima
del compromiso del 2 % del
PIB.

TRAMA KOLDO Comisiones de investigación

MADRID. EFE | El exministro de
Sanidad y líder del PSC, Salva-
dor Illa, aseguró ayer que sola-
mente vio en una ocasión al
asesor del exministro José
Luis Ábalos, Koldo García, y
sostuvo que es “falso” que su
ministerio comprase a la prin-
cipal empresa investigada en
la trama, Soluciones de Ges-
tión.

Illa negó haber mantenido
contactos con las empresas in-
vestigadas en el caso Koldo
durante su comparecencia en
la comisión de investigación
del Congreso de los Diputados
que analiza presuntas irregu-
laridades en la compra de ma-
terial sanitario durante la pan-
demia.

“No autoricé ninguna com-
pra de nada. Mi ministerio no
contrató con Soluciones de
Gestión, no sé si decirlo en la-
tín”, recalcó Illa ante las conti-
nuadas preguntas del dirigen-
te del PP Elías Bendodo, que
en su respuesta le acusó de
mentir.

Sobre la Unión Temporal de
Empresas (UTE) que Ferrovial
constituyó con Soluciones de
Gestión para optar a contratos
de Sanidad, el exministro ex-
plicó que formar parte “de un
acuerdo marco” que el Minis-
terio firmó con esta UTE “no es
contratar con esta empresa”.
Insistió en este sentido que ni

una sola de las comunidades
autónomas que se adhirieron
al acuerdo marco contrató con
esta empresa de la trama Kol-
do. Illa entregó un documento
a los diputados en el que cons-
ta que un juzgado de Madrid
archivó una querella de Vox y
sostuvo que la forma de con-
tratación fue “ajustada a Dere-
cho” y en su comparecencia
defendió que su Ministerio ha
pasado sin ningún reproche
un total de 72 actuaciones de
investigación y negó las su-
puestas irregularidades por
las que le preguntó el PP.

Preguntas sin respuestas
Koldo García, primer compa-
reciente en la comisión de in-
vestigación en el Senado elu-
dió ayer contestar a casi todas
las preguntas, pero defendió
su “correcta” actuación y retó
a los senadores a poder volver
cuando le declaren inocente.

La sesión en la que compa-
reció el exasesor del exminis-
tro José Luis Ábalos se prolon-
gó durante poco más de una
hora y tuvo muchas más pre-
guntas que respuestas ya que
los portavoces de los grupos
las realizaron en su mayoría
de seguido, al señalar repeti-
damente Koldo García que se
acogía a su derecho a no de-
clarar. 

No obstante, Koldo García sí
respondió a algunas cuestio-
nes. Defendido su trabajo du-
rante la pandemia y el de to-
dos los profesionales del Mi-
nisterio de Transportes, quie-
nes lo hicieron “perfectamen-
te”, para añadir a los repre-
sentantes del PP: “Gracias a
Dios que no estaban ustedes”.

Illa dice que vio una vez a
Koldo y niega que Sanidad
comprara a la trama
Koldo García no aclara
dudas a los senadores
y les reta a poder
volver cuando sea
inocente

ría que el PSE-EE pidiera tener
“más peso” en ese ejecutivo,
en contenidos o en carteras.

El presidente del PNV, An-
doni Ortuzar, confió en reedi-
tar la coalición porque ya tie-
nen “experiencia”. “Yo ya he
estado en estas negociaciones
tres legislaturas, los interlocu-
tores somos viejos conocidos y
espero que lo sabremos ha-
cer”, dijo Ortuzar.

El presidente del PNV su-
brayó que Euskadi entra en
una “nueva etapa” política
con un relevo generacional y
una “nueva agenda política”
con las transiciones ecológi-
ca, digital y demográfica, lo
que “cambiará bastante la for-
ma de hacer política y los obje-
tivos de las instituciones”.

Por los socialistas, su secre-

tario general, Eneko Andueza,
advirtió de que buscarán un
acuerdo de gobierno “que ten-
ga como guía nuestros princi-
pios y nuestro programa, y por
que nuestra representación en
las instituciones, especial-
mente, en el Gobierno vasco
se refleje con la claridad y la
contundencia de nuestros vo-
tos”.

El coordinador general de
EH Bildu, Arnaldo Otegi, sos-
tuvo que se tiene que abrir un
“espacio de colaboración” y
las políticas deben ser “más
abertzales y más soberanistas
porque es lo que ha votado la
gente”. Defendió que si se ve
la política como “espacio para
la colaboración y la creativi-
dad todo es posible” pero para
ello el PNV “tiene que enten-

DEFENSA Con fuego real realizado en Polonia

Muere un militar español
en un ejercicio táctico
WASHINGTON. EFE | Un militar es-
pañol falleció ayer en Polonia
durante un ejercicio táctico
con fuego real, según informó
en su cuenta de X el Ejército de
Tierra y confirmaron fuentes
de Defensa. Se trata del cabo
B.G.P.A., perteneciente al Gru-
po de Regulares de Ceuta 54, y
murió durante el desarrollo de
un ejercicio en ese país.

Según fuentes militares, el
fallecido era natural de Ecua-

dor y tenía dos hijas. Ingresó
en el Ejército de Tierra en 2004
y tenía la Cruz de Bronce a la
Constancia en el Servicio y la
Medalla Conmemorativa de la
Operación Balmis, la desarro-
llada durante la pandemia.

El suceso, que investigará
un juez, tuvo lugar en el campo
de maniobras polaco Bemowo
Piskie, en el transcurso de un
ejercicio en el que participan
varios países aliados.

der que 40 diputados conside-
ran que las políticas deben es-
tar más a la izquierda”, y el
PSE-EE “tiene que entender
que hay 55 que son abertzales
y plantean un estatus diferen-
te”.

Desde el PP, su secretaria
general, Esther Martínez, ha
considerado que es “es impor-
tante tratar de buscar puntos
de acuerdo” entre los partidos
sobre las “demandas” que los
ciudadanos “que quieren que
los servicios públicos vayan
mejor, sanidad, infraestructu-
ras, educación, seguridad ciu-
dadana y que quieren que tra-
bajemos por una sociedad
abierta, en la que no quepan
las fracturas, en la que no que-
pa levantar muros, sino tender
puentes”.



El fútbol femenino español,
el gran triunfador de la gala

Las jugadoras de la Selección española de fútbol, Aitana Bonmatí (i), Salma Paralluelo (c) e Ivana Andrés. EFE

MADRID. EFE | La selección espa-
ñola femenina de fútbol, pre-
miada como equipo y en la per-
sona de Aitana Bonmatí, fue la
gran triunfadora de la Gala de
los Laureus celebrada este lu-
nes en Madrid, en la que, si se
trataba de distinguir a los me-
jores de 2023, no podían faltar
los premios a la excelencia de
deportistas estelares como No-
vak Djokovic, Jude Bellingham
y Simone Biles.

Estos premios, que herma-
nan el deporte y el glamour so-
bre la misma alfombra roja, es-
ta vez tendida en el Palacio de
Cibeles, tienen también una
vertiente solidaria que destacó
la labor de la Fundación Nadal
y su ayuda a los jóvenes en
riesgo de exclusión social en
España y en la India.

La selección española feme-
nina de fútbol, campeona del
mundo, ganó Laureus al mejor
equipo por encima de rivales
de peso como el Manchester
City, la selección masculina de
rugby de Sudáfrica, la escude-
ría Red Bull, el equipo europeo
de Copa Ryder y la selección
alemana masculina de balon-
cesto.

Entregado por Martina Na-
vratilova y Alessandro del Pie-
ro, el trofeo fue recogido por
Bonmatí y por sus compañeras
Salma Paralluelo e Ivana An-
drés, quien tomó la palabra pa-
ra recordar a las pioneras del
fútbol español. La selecciona-
dora Montse Tomé también es-
taba presente en la gala. Este

premio al equipo se unió al lo-
grado por Bonmatí como me-
jor deportista mujer del año
pasado. Bonmatí ya tenía el
Balón de Oro y fue elegida la
mejor jugadora del Mundial de
Australia y Nueva Zelanda.

Usain Bolt, plusmarquista
mudial de los 100 y 200 m e in-
vitado estrella de la gala, fue el
encargado de condecorar a
Bonmatí.

En la categoría masculina el
ganador fue, por quinta vez,
Novak Djokovic. El tenista ser-
bio, número uno del mundo,
recogió el premio de manos del
ex jugador de fútbol america-
no Tom Brady, tras imponerse
en la votación de la Academia

Laureus a los futbolistas Lio-
nel Messi, de Argentina, y Er-
ling Haaland, de Noruega, al
pertiguista sueco Mondo Du-
plantis, al atleta estadouni-
dense Noah Lyles y al piloto
neerlandés Max Verstappen.

Djokovic, que esta semana
causó baja del Masters 1.000
de Madrid, ya ganó el Laureus
en 2012, 2015, 2016 y 2019.

En 2023 alcanzó los 24 Grand
Slams con sus victorias en Aus-
tralia, Roland Garros y el
Abierto de Estados Unidos.

Jude Bellingham fue elegido
el deportista revelación del
año 2023. Los miembros de la
Academia Laureus eligieron
con sus votos al jugador del Re-

POLIDEPORTIVO Premios Laureus

PROTAGONISTAS__ Deportistas estelares como Novak Djokovic, Jude
Bellingham y Simone Biles, otros de los distinguidos con premios a la excelencia
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FÚTBOL FC Barcelona 

FÚTBOL  LaLIga EA Sports

El Sevilla sentencia la permanencia

Sevilla 2
Mallorca 1
Sevilla: Nyland; Jesús Navas (Juanlu,
m.94), Badé, Sergio Ramos, Gudelj
(Acuña, m.81), Ocampos; Soumaré,
Agoumé (Suso, m.46), Óliver Torres;
Isaac Romero (Lukebakio, m.81) y En-
Nesyri (Lamela, m.90).

Mallorca: Rajkovic; Maffeo, Valjent
(Antonio Sánchez, m.71), Raíllo, Cope-
te, Jaume Costa; Mascarell (Morlanes,
m.71), Samu Costa, Dani Rodríguez
(Sergi Sarder, m.71); Radonjic (Larin,

m.60) y Muriqi (Abdón, m.83).

Goles:
1-0 M.61: En-Nesyri. 2-0, M.75:
Isaac Romero. 2-1, M.95: Abdón
Prats.

Árbitro: Alejandro José Hernández
Hernández (Comité Canario). Amones-
tó a los visitantes Samu Costa (m.21) y
Copeta (m.72)

Incidencias: Partido que cerró la tri-
gésima segunda jornada de LaLiga EA
Sports disputado en el estadio Ramón
Sánchez-Pizjuán ante 35.203 especta-
dores. Antes del encuentro se guardó
un minuto de silencio por Luis Gil, exju-
gador del Sevilla en los inicios del pre-

sente siglo y que falleció el domingo a
los 48 años, y por el fuera vicepresi-
dente y consejero del club Augusto La-
hore, también fallecido recientemen-
te. Óliver Torres, por su parte, recibió
una camiseta enmarcada al cumplir
doscientos partidos oficiales como se-
villista.

SEVILLA. EFE | El Sevilla logró
ayersu tercera victoria conse-
cutiva, y con ello sentenciar
virtualmente la permanencia
gracias al 2-1 ante al Mallorca,
un rival que estuvo bien en la
primera parte pero que no

aguantó en la segunda, por lo
que, a seis puntos de los pues-
tos de descenso, aún tiene que
pelear por seguir en la máxima
categoría. Los goles del marro-
quí Youssef En-Nesyri y de
Isaac Romero en la segunda
parte fueron suficientes para
que el de Abdón Prats en el
tiempo añadido solo fueron
una anécdota en la lucha por
la salvación sevillista, ahora
más clara al estar a doce pun-
tos del Cádiz.

TENIS  Mutua Madrid Open

Rafa Nadal acelera
en su puesta a punto
MADRID. EFE | Rafael Nadal com-
pletó ayer una nueva sesión
de entrenamiento en la Caja
Mágica antes de su puesta en
escena en el Mutua Madrid
Open que comenzará ante el
joven estadounidense Dar-
win Blanch, en la primera
ronda de la competición. El
balear, el jugador que más ve-
ces ha ganado el torneo ma-
drileño con cinco triunfos, se
entrenó en una de las pistas

exteriores de la Caja Mágica,
en medio de una gran expec-
tación; en una sesión que
compartió con el británico
Cameron Norrie y observado
por numerosos aficionados.

Por su parte, Carlos Alcaraz
se mostró optimista y dis-
puesto a emprender la defen-
sa del título mejorado de la
dolencia en el antebrazo de-
recho y se mostró dispuesto a
competir en el torneo.

BARCELONA. EFE | El presidente
del FC Barcelona, Joan Lapor-
ta, no descarta pedir la repeti-
ción del Clásico liguero que
acabó con victoria del Real
Madrid (3-2), si finalmente se
demuestra que el gol fantasma
de Lamine Yamal fue legal.
“Como club queremos tener la
seguridad sobre lo que pasó y
es por eso que desde el FC Bar-
celona requeriremos de inme-
diato al Comité Técnico de Ár-
bitros (CTA) y a la Federación
Española de Fútbol (RFEF) pa-
ra que nos facilite la totalidad
de imágenes y audios que ge-
neró la jugada”, explicó Lapor-
ta en una comparecencia insti-
tucional difundida por los me-
dios de la entidad azulgrana.

Laporta insistió en que, “si
una vez analizada esta docu-
mentación, el club entiende
que se produjo un error en la
apreciación de la jugada”,
pondrán en marcha “todas las
actuaciones oportunas para
revertir la situación sin descar-
tar, evidentemente, las actua-
ciones judiciales que hagan
falta”. Y que “de confirmarse
que fue un gol legal”, el Barça
no descarta “pedir la repeti-
ción del partido, tal y como ha
ocurrido en un partido de ám-
bito europeo por un error del
VAR”.

Más allá de la jugada del gol
fantasma de Lamine Yamal,
Joan Laporta también dijo es-
tar “en desacuerdo con diver-
sas acciones en el transcurso
del partido que, pudiendo ser
consultadas en el VAR, se ob-
vió esta herramienta por parte
del árbitro de manera incom-
prensible”.

“Como presidente del FC
Barcelona quiero transmitir la
insatisfacción que produce
que un día después de uno de
los partidos más importantes
del calendario mundial el mal
uso de una herramienta como
es el VAR nos esté marcando la
agenda”, lamentó Laporta,
quien quiso justificar ante los
socios y aficionados culés la
posición adoptada por la enti-
dad tras el arbitraje que sufrió
el equipo en el Bernabéu.

“Vivimos una situación de
indefensión por haber sufrido
numerosas acciones en el te-
rreno de juego que unas nos
han perjudicado y otras han
beneficiado a nuestro rival, y
que sumadas ambas mues-
tran esa distancia de puntos
que hay en lo alto de LaLiga”,
resumió.

La Federación Española de
Fútbol (RFEF) no facilitará a
Joan Laporta la “totalidad de
imágenes y audios” que ha re-
clamado. La Federación no
tiene la obligación de aportar
a ningún club imágenes y au-
dios, pero reconoce, según
apuntaron a EFE fuentes fede-
rativas, que hay “puertas
abiertas” a Laporta para una
“reunión constructiva” con el
Comité Técnico de Árbitros
(CTA). “No hay audios a la car-
ta”, se apunta desde la Federa-
ción, cuyo comité de árbitros
no tiene ninguna obligación,
ni se ha hecho con ningún otro
club, de aportar imágenes de
una acción de un partido en
función de sus intereses per-
sonales de una acción en con-
creto como la que el Barcelona
reclama.

Laporta no descarta
pedir la repetición
del Clásico

DEPORTES |

al Madrid por encima del atleta
británico Josh Kerr, de la futbo-
lista colombiana Linda Caice-
do, de la tenista estadouniden-
se Coco Gauff, de la futbolista
española Salma Paralluelo y
del nadador chino Qin Hai-
yang, los otros candidatos.

Bellingham fue elegido me-
jor jugador menor de 21 años
en los premios Balón de Oro.
En junio de 2023 fue traspasa-
do del Borussia Dortmund al
Real Madrid, con el que marcó
diez goles en sus diez primeros
partidos.

La estadounidense Simone
Biles fue la única entre los pre-
miados que no acudió a reco-
ger el premio en persona.
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S e acerca el verano y empiezo a observar los
nervios típicos de esta etapa estival en la que el
cuerpo ocupa una excesiva relevancia, muy
por encima de otros aspectos que deberían ser
prioritarios a lo largo de toda nuestra vida.

Decir que la imagen de nuestro cuerpo no importa y que
es la salud únicamente lo que debería preocuparnos es
una de esas patochadas que se suelen decir, como “el
dinero no da la felicidad”, otra de esas que usamos los
pobres para consolarnos. 

Pues sí, el cuerpo importa, por todas las razones que se
nos puedan ocurrir. Todas son validas, y aunque la que
menos me preocupe sea que nuestro cuerpo adquiera un
formato de imagen como tarjeta de presentación a la
sociedad, reconozco que dicha sociedad tiende a
marcarnos como modelos referenciales unos estereotipos
imposibles de lograr a la mayoría de los mortales, y
queramos o no, siempre condiciona. Yo soy gordito, y
reconozco que un tanto canalla, pero ese es otro tema.
Desde esa premisa, soy consciente de los diferentes
periodos por los que he pasado con respecto a mi cuerpo,
llegando en momentos determinados a obsesionarme con
los kilos, preocupándome más de lo que debería, sobre
todo, por ese micro-racismo a los gordos que
sobresalimos de los cánones establecidos por
determinadas marcas. 

Así es, existe una nueva era en la que la gordofobia está
en pleno apogeo y empieza a ser un problema que afecta
desde edades temprana, y que se ha convertido en una
patología muy seria a nivel mental. Esta situación afronta
en estos tiempos una dura y difícil realidad, en la que
deberíamos tomar conciencia para evitar fomentar y
potenciar esa lacra social que arremete contra mis curvas,
promoviendo estructuras físicas de forma única y dentro
de un contexto de perfección. Pero me ha preocupado en
demasía, que esa gordofobia venda, que se utilice para
lucrarse y sea un discurso aprendido para determinados
influencers y sus respectivos bolsillos. 

Ayer oía a uno de estos eruditos comentar: “Contra más
te exijas, más te destornillas de los gordos” o “hay que
bajar abajo del todo”, mientras hacía flexiones delante de
20 mil seguidores que se quedaban con las
protuberancias de sus brazos y no con esos mensajes
dignos de estudio “frente a un colegio de pago”.
Particularmente, no es que me moleste este tipo de raza
aria de mente estrecha y de dialéctica controvertida, dado
que ser gordito tiene sus ventajas, y yo las disfruto cada
día. Pero deberíamos cambiar ese formato que nos
condiciona a todos, evitando incluso los típicos saludos
que hacen referencia a nuestros kilos de más o menos,
que “en verdad”, a quién le importan. ■

Matrícula de deshonor

Yo soy gordito y canalla
Federico Pérez

COLONIA (ALEMANIA). EFE

E l ingeniero aeronáutico
Pablo Álvarez, se graduó
ayer en el Centro Europeo
de Astronautas de la

Agencia Espacial Europea (ESA)
tras un año de entrenamiento al
máximo nivel, con lo que se con-
vierte en el tercer astronauta es-
pañol en poder viajar en una mi-
sión al espacio después del hispa-
no-estadounidense Miguel Ló-
pez-Alegría y Pedro Duque.

“Como astronauta de la ESA
que representa a España, es un
honor unirme a pioneros como
Pedro Duque”, señaló Álvarez con
motivo de la graduación de la pro-
moción 2022, a la que asistió la
ministra española de Ciencia, In-
novación y Universidades, Diana
Morant, y a la que el leonés ense-
ñó momentos antes de la ceremo-
nia las instalaciones de la Agen-
cia Espacial Europea en Colonia.

El recién graduado astronauta
explicó durante la ceremonia que
recuerda exactamente cuándo
quiso convertirse en astronauta.

“Tenía unos 4 ó 5 años y estaba
mirando a la luna en las monta-
ñas de mi pequeño pueblo en Es-
paña y alguien me dijo que había
habido gente que había caminado
sobre la luna. Me decepcionó que
sólo 12 personas hubieran cami-
nado en la luna. Pensé que tenía
que ser algo más común y ese fue
el momento en el que realmente
quise convertirme en astronau-
ta”, afirmó.

Pero Álvarez admitió que aban-
donó este sueño porque dejó de
creer que era posible mientras
crecía. Solo cuando vio el anun-

El recién
graduado fue
seleccionado en
2022 entre
22.500 junto a
una reserva de 12
compañeros,
entre ellos la
española Sara
García

cio de la ESA para buscar nuevos
astronautas cuando “ese sueño re-
almente empezó a volver a mi cabe-
za. Pensé que era un tren que tenía
que coger”, señaló.

Los nuevos cinco astronautas
profesionales fueron selecciona-
dos en 2022 entre 22.500 junto a
una reserva de 12 compañeros, en-
tre ellos la española Sara García.

La promoción 2022 de astronau-
tas de la ESA está compuesta, ade-
más de por Álvarez, por la francesa
Sophie Adenot, la británica Rose-
mary Coogan, el belga Raphaël Lié-
geois y el suizo Marco Alain Sieber.
También concluyó un año de entre-
namiento básico como astronauta
la candidata australiana Katherine

Bennell-Pegg.
El director general de la agen-

cia, Josef Aschbacher, destacó
que ahora la organización euro-
pea cuenta con 11 astronautas de
ocho Estados miembros, entre
ellos España. 

También indicó que cinco de los
astronautas tendrán la primera
oportunidad de volar al espacio
como pronto a principios de 2026,
según el plan de vuelos negocia-
dos con la NASA y otros socios de
la Estación Espacial Internacional
(EEI) para lo cual los elegidos ten-
drán que someterse a otro entre-
namiento para “estar listos real-
mente” para volar a plataforma
orbital. ■

Tercer astronauta español

Pablo Álvarez, durante la ceremonia de entrega de su certificación como nuevo astronauta. EFE/EPA

ESPACIO Escribe su nombre junto al hispano-estadounidense Miguel López-Alegría y Pedro Duque

ACREDITADO___El ingeniero aeronáutico leonés Pablo Álvarez se graduó ayer como
astronauta, con lo que a partir de ahora podrá viajar en una misión al espacio

HORIZONTALES.- 1: Cambia la esencia o forma de algo.
Fábula, leyenda.- 2: Decisión o fallo que dictan los árbi-
tros. Lijad, pulid.- 3: Río de Castilla La Mancha.
Pronombre personal. Símbolo químico del radio.- 4:
Acudid. Dicho breve, sentencioso y feliz.- 5: Hermosura.
Al revés, culpado.- 6: Oso marsupial australiano. Cadena
de televisión rusa.- 7: Nómina, índice. Al revés, me pre-
senté.- 8: Pase en silencio una cosa. Recupere la salud.-
9: Al revés, amasamiento (Pl). Desplazamiento.- 10: Al
revés, germina. Al revés, facción, clan (Pl).- 11: Otorgues.
Personalizase un automóvil.

VERTICALES.- 1: Al revés, hurta. Expulsad violentamente
el aire de los pulmones.- 2: Instrumento músico (Pl).
Acuna.- 3: Adjetivo posesivo (Pl). Fístula que se hace
debajo del lagrimal (Pl).- 4: Al revés, preposición. Ave
rapaz diurna.- 5: Dique avanzado en el mar.- 6: Al revés,
impregne de nitrógeno. Al revés, gasta.- 7: Carácter, figu-
ra o imagen a la cual se atribuyen virtudes portentosas.-
8: Contemple. Personaje de la Biblia. Nombre de letra.-
9: Estado del insecto llegado a su completo desarrollo.
Exclusiva.- 10: Símbolo químico del tántalo. Nombre de
mujer.- 11: Al revés, cautivado. Cocine de cierta manera.

HORIZONTALES.- 1: Altera. Mito.- 2: Laudo.
Limad.- 3: Rus. Me. Ra.- 4: Id. Apotegma.- 5:
Belleza. oeR.- 6: Coala. RT.- 7: Rol. íducA.- 8:
Omita. Sane.- 9: sejasaM. Ida.- 10: ecaN.
satceS.- 11: Des. Tunease.

VERTICALES.- 1: alriB. Tosed.- 2: Laúdes.
Mece.- 3: Tus. Rijas.- 4: eD. Alcotán.- 5:
Rompeolas.- 6: eozA. asU.- 7: Talismán.- 8:
Mire. Ada. Te.- 9: Imago. Única.- 10: Ta.
Mercedes.- 11: odíartA. Ase.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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